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Abstract (en)
The aperture delimiter (4) has a support arm (6) that includes an engagement recess which opens a passage opening. A test arrangement is
coupled in the recess with a wing-side coupling bolt remote from the arm. A driving rod (13) is displaceable in the recess in several switching
positions. A barrier is arranged in the recess at the free end of the arm and opened to the opening to permit engagement of the rod in the recess and
to restrict disengagement of the rod after passing through the barrier.

Abstract (de)
Ein Öffnungsbegrenzer (4) weist einen rahmenseitigen, schwenkbaren Haltearm (6) mit einer Eingriffsausnehmung (8) auf, die an der
einer Schwenkachse (7) abgewandten Seite offen ist und an einer Seitenwandung (10) eine Passieröffnung (9) für einen flügelseitigen,
treibstangenbetätigten Kupplungsbolzen (12) aufweist, wobei in der Eingriffsausnehmung (8) eine Rasteinrichtung (11) angeordnet ist und die
Passieröffnung (9) eine Sperre (14) aufweist, die das Einfahren des Kupplungsbolzens (12) in die Eingriffsausnehmung (8) zulässt und ein Austreten
aus der Eingriffsausnehmung (8) durch die Passieröffnung (9) verhindert. Dadurch werden auf einfache Art und Weise weitere Flügelstellungen,
auch um eine andere Schwenkachse, ermöglicht.
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